



## **A Moscou, réunion du Saint Synode sous la présidence de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille**

Le 2 octobre 2013, à la salle synodale de la résidence patriarcale officielle du monastère Saint-Daniel de Moscou, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a ouvert une nouvelle séance du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe.

Sont membres permanents du Saint Synode : le métropolite Vladimir de Kiev et de toute l'Ukraine, le métropolite Vladimir de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, le métropolite Philarète de Minsk et de Sloutsk, exarque patriarcal en Biélorussie, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Vladimir de Kichinev et de toute la Moldavie, le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan, chef de la région métropolitaine de la République du Kazakhstan, le métropolite Vincent de Tachkent, chef de la région métropolitaine d'Asie centrale, le métropolite Barsanuphe de Saransk et de Mordovie, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Sont invités à participer à la session d'hiver (septembre-février) 2013-2014 : le métropolite Serge de Ternopol et de Kremenets, le métropolite Cyrille de Stavropol et de Nevinnomyssk, l'archevêque Constantin de Kourgan et de Chadrink, l'archevêque Joseph de Birobidjan, l'évêque Nestor de Chersonèse.

Avant la réunion, le Primat de l'Église orthodoxe russe a salué les membres du Saint Synode et leur a présenté l'ordre du jour :

« Je salue tous les membres du Saint Synode, venus participer à cette nouvelle réunion. Nous commençons notre session d'hiver. J'aimerais particulièrement saluer les membres temporaires du Synode, invités à cette session, ainsi que les représentants des médias.

Notre ordre du jour est assez chargé. Il y a suffisamment de questions importantes à soulever, j'en présenterai quelques-unes publiquement.

Nous devons faire le bilan des célébrations du 1025<sup>e</sup> anniversaire du baptême de la Russie, qui a été un événement spirituel et culturel important dans tout l'espace de la Rus' historique. Ensuite, j'aimerais vous partager mes idées sur la visite que j'ai effectuée en Moldavie à l'occasion du bicentenaire du

diocèse de Kichinev, aujourd'hui Église orthodoxe moldave. Puis j'évoquerai brièvement mes visites dans les autres diocèses de l'Église orthodoxe russe.

Le thème le plus important sera sans doute le suivant : nous devons terminer l'élaboration des documents qui serviront à la formation des spécialistes au sein de l'Église orthodoxe russe. Vous savez que nous avons commencé ce travail, que plusieurs documents ont déjà été adoptés. Aujourd'hui, nous devons discuter du document de conclusion, du principal document qui permettra aux diocèses et aux métropoles de commencer à mettre en place des formations pour leurs spécialistes dans le domaine de la catéchèse, de la mission et de la mission auprès des jeunes, ainsi que la formation de travailleurs sociaux.

Il est très important que les gens que nous employons, et ils sont de plus en plus nombreux comme je peux le constater lors de mes voyages dans les diocèses, cet aspect de la vie de notre Église se développe rapidement, il est important que les gens qui prendront des responsabilités dans ces domaines de la vie paroissiale, de la vie des diocèses et des doyennés, aient une solide formation théologique. Il est important que leur formation théologique ne reste pas quelque chose de vague, ni pour eux, ni pour nous, mais qu'elle fasse partie intégrante du système de formation théologique dans l'Église orthodoxe russe, qu'elle s'inscrive dans le système d'enseignement de nos séminaires, de nos académies, de nos universités. Nous devons donner le départ à cet important travail.

Par ailleurs, nous avons transformé, comme vous le savez, la Commission patriarcale pour la défense de la famille, de la maternité et de l'enfance, et nous devons aujourd'hui réfléchir aux statuts de cette commission.

J'aimerais mettre en avant de nombreuses autres questions concernant les cadres et l'administration de l'Église, que nous aurons à résoudre. Comme vous le savez, il nous reste plusieurs sièges vacants depuis la création de nouveaux diocèses à l'intérieur des métropoles. Aujourd'hui, nous devons autant que possible nous entretenir avec plusieurs candidats afin qu'avec la grâce de Dieu, (ces) sièges ne restent pas vacants (...)

Tel est l'ordre du jour. Je vous salue tous cordialement. Que l'aide de Dieu nous accompagne durant nos travaux ».